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Aos dezoito dias do mês de dezembro de dois mil e treze, reuniu pelas dez horas, na sala de reuniões da 
Escola de Engenharia, no Campus de Azurém, o Conselho de Escola (CE). 
Estiveram presentes nove membros do CE, e nenhum dos ausentes justificou a sua falta. Participou também 
na reunião o Presidente da Escola de Engenharia, Doutor João Monteiro. A reunião foi presidida pelo Doutor 
Luís Amaral.  
 
A ordem de trabalhos incluiu: 
1 - Informações 
2 - Aprovação da agenda 
3 - Aprovação da ata da reunião de 9 de setembro de 2013 
4 - Reforma do Ensino Superior 
5 - Estabelecimento de comissões Eventuais 
6 – Outros assuntos 
 
1.  In formações  
O Presidente do Conselho começou por agradeceu a presença do Presidente da Escola de Engenharia e 
apresentou o novo membro do CE Doutor Paulo Sampaio (representante dos Professores e Investigadores), 
que substitui o Doutor Júlio César Machado Viana. 
 
O Presidente do Conselho de Escola informou que a Universidade do Minho acelerou o estudo sobre 
Reorganização do Ensino Superior na região, uma vez que se prevê que a apresentação de propostas 
decorra até março de 2014 (ver anexo I). Realizou-se no dia 17 de dezembro uma reunião do Conselho 
Geral da Universidade sobre este assunto. 
Informou ainda que a aprovação do relatório de atividades de 2013 e o plano de atividades e orçamento de 
2014 ficará para a próxima reunião do Conselho de Escola, uma vez que de acordo com explicação 
apresentada pelo Presidente da Escola de Engenharia o relatório ainda não foi apreciado pelo Conselho 
Científico. Também não existe ainda previsão do orçamento para 2014, tonando-se difícil também 
apresentar o plano de atividades. Em janeiro será submetido o relatório. 
 
2 .  Aprovação da agenda  
A agenda foi aprovada por unanimidade. 
 
3 .  Aprovação da ata da reunião de 9 de setembro de 2013 
Absteve-se na votação da ata o Prof. Paulo Sampaio, por motivos de não ter estado presenta na reunião 
anterior, sendo a mesma aprovada pelos restantes membros presentes. 
 
4 .  Reforma do Ens ino Super ior  
 
O Presidente do Conselho informou os membros que e na sequência da participação na reunião de 
Conselho Geral da Universidade realizada no dia 17.12.2013 sobre a reforma do ensino superior, considera 
importante que a Escola de Engenharia tenha um papel ativo sobre este assunto, uma vez que as 



 

Engenharias poderão ser das áreas mais afetadas neste processo. Da reunião do Conselho Geral ficaram 
algumas preocupações, entre as quais: 
 
- Desconhecimento das regras de financiamento a aplicar no futuro, o que poderá limitar a avaliação dos 
cenários alternativos; 
- Estabelecimento ou não de diálogo com os Institutos Politécnicos; 
- Identificação da liderança deste processo na região.. 
 
Tal como já havia sido proposto na última reunião do Conselho de Escola, o Presidente do Conselho 
considera que deverá ser criada uma Comissão Eventual para analisar este assunto, de forma a  
fundamentar-se a nossa tomada de posição. 
 
O Presidente do Conselho prestou mais alguns esclarecimentos relativamente a este assunto e colocou à 
discussão dos membros a criação desta Comissão. Todos os membros concordaram que o futuro das 
engenharias é preocupante e que a Escola de Engenharia deveria ter um papel contributivo na Reforma do 
Ensino Superior, como tal concordaram que este assunto deverá ser analisado numa Comissão Eventual. 
 
5  -  Estabelec imento de Comissões Eventua is  
Conforme previsto no regimento do Conselho de Escola, foi aprovada por unanimidade a criação de duas 
Comissões Eventuais. Uma para análise da Reforma do Ensino Superior e uma outra para análise da 
Ligação ao Meio, com o objetivo de concentrar reflexões e emitir opinião. 
 
Relativamente às Coordenação destas Comissões, o Presidente do Conselho informou os membros que 
pretende acompanhar os seus trabalhos, mas não coordenar estas Comissões. 
 
Sob sua proposta foram aprovados os seguintes Coordenadores para as Comissões: 

Professora Sameiro Carvalho – Coordenadora da Comissão “Reforma do Ensino Superior” 
Professor José Covas – Coordenador da Comissão “Ligação ao Meio”. 

  
O Coordenador de cada Comissão fica responsável pela admissão dos membros que integrarão, devendo as 
mesmas ter pelo menos 4 membros. 
 
6 -  Outros assuntos 
O Presidente do Conselho solicitou a maior atenção dos membros do CE para as faltas injustificadas. 
Informou que enviará uma chamada de atenção aos membros que se encontram nesta situação e que de 
futuro terá de aplicar o previsto no regimento do CE para estes casos. 
 
De forma a garantir a maior presença de todos os membros nas reuniões do Conselho, ficaram marcadas 
as seguintes reuniões ordinárias para o ano de 2014: 
 

22 de janeiro de 2014 (10h00) 
25 de junho de 2014 (14h30) 
22 de outubro de 2014 (14h30) 

  
O Presidente do Conselho lembrou que de acordo com o regimento o mandato dos alunos é de 1 ano e que 
o regimento é omisso no que se refere ao processo de eleições dos alunos. Procurará identificar o processo 
utilizado anteriormente e promover a sua repetição.  
 
Nada mais havendo a tratar, foi lavrada a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada pelo 
Presidente e por mim, Carla Alcina Fernandes Ribeiro, que na qualidade de secretária, a redigi. 
 
 
 

O Presidente do Conselho de Escola O Secretário do Conselho de Escola 
 

 
Luís Alfredo Martins Amaral 

 
 

Carla Alcina Fernandes Ribeiro 
 


